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Autonomia e inclusão

Até 2025                                                
Tejo Ambiente é presidida 
por Luís Albuquerque                    
PÁG 3

Religião Fatimense                                  
na comunicação                                         
do Sínodo dos bispos                  
PÁG 5

Pós-pandemia                                                   
Santa Iria, de volta,                        
com milhares de visitantes                
PÁG 6

A Lavandaria social do CRIF já abriu as portas à comunidade. Mais do que um serviço, é sinónimo, também, de aquisição     
de competências de empregabilidade e autonomia das pessoas portadoras de deficiência, reforçando a auto-estima PÁG 7

Fátima

NODespOrtO

André Gonçalves 
conquista Copa 
Dunlop Motoval
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O dia de Todos os Santos, 
que se celebra no pri-
meiro de Novembro, 

reveste-se de vários significa-
dos. Na perspectiva católica, 
a Papa Francisco, refere-se a 
esta solenidade como um dia 
de união não apenas aos santos 
mais venerados do calendário, 
“mas também aos “da porta ao 
lado”, aos nossos familiares e 
conhecidos”, pelo que, esta é 
também, uma festa da família. 

A tradição do “Pão por Deus”, 
que por esta região, se vive e é 
conhecida como o dia de “pedir 
o bolinho”, vem dessa prática 
antiga em que se repartia pão 
pelos pobres. As pessoas iam 
pedir Pão por Deus, de porta em 
porta, para colmatar a pobreza, 
num gesto também evocativo 
da oferenda de alimentos aos 
defuntos, às almas que partiram. 
Com o tempo, a tradição foi-se 
alterando, não resistindo às 
vicissitudes do mundo em que 
vivemos, em que o consumismo 
impôs a sua lei, manietando e 
subvertendo a essência solidária 
deste dia. 

Hoje, para além de serem 
cada vez em menor número as 
crianças que vão para a rua reviver 
e reavivar a tradição, também o 
significado se vai desvanecendo 
e bem se pode questionar, des-
concertadamente, se o pregão 

mais usado agora não será: “Ó 
tia dá bolinho?” ou: “Ó tia dá 
dinheirinho?”. 

Resignados - nem todos, até 
porque há, felizmente, quem 
resista - assistimos à decadência 
dessa tradição, quando cons-
tatamos que aquilo que é mais 
valorizado é o dinheiro que se 
recebe em vez de qualquer ou-
tra coisa, nem que para isso se 
tenho de ir “pedir o bolinho” a 
uma terra que nem se conhece 
mas que tem a fama de que “ali 
é que dão o que interessa”. 

O dia de Todos os Santos, 
ou o dia do Bolinho, bem pode 
servir, neste contexto, para que 
pais e educadores aproveitem, 
pedagogicamente falando, para 
acompanhar e ensinar aos seus 
mais novos, independentemente 
de credos e culturas, valores 
fundamentais e universais, tais 
como: a partilha, a interajuda, 
a solidariedade, enfim, o amor. 

Nesta edição há histórias e 
acontecimentos para contar, sem 
irmos além do que sabemos mas 
com a certeza de que informar 
é mais do que apenas escrever.

Para si.

O Director

Departamento Comercial
a Bindopor é uma empresa industrial com sede em Ourém, que actua na área da concepção, produção 
e instalação de soluções de sinalética, artwork e iluminação Decorativa.
Detém um alto grau de especialização no sector da Hotelaria & turismo e actua tanto no mercado 
nacional como internacional.
Para integrar o Departamento comercial, pretendemos recrutar um Gestor de Conta (m/f) com
o seguinte perfil e funções:

Perfil:
• Experiência profissional em funções de carácter comercial e apoio técnico a projectistas.
• É valorizado, mas não determinante, experiência anterior no acompanhamento de projectos no 
sector da Hotelaria e turismo
• Formação académica mínima ao nível do 12º ano, sendo valorizada a formação e/ou experiência 
profissional na área do Design, Arquitectura ou equiparado.
• Superior capacidade de organização e método num ambiente caracterizado pela pressão
dos prazos e pelo trabalho de equipe com os colegas do departamento de Design & Desenvolvimento 
e da Produção.

Funções:
• Acompanhamento técnico e comercial de Clientes e de Prescritores (Arquitectos e Designers de 
Interior) ao longo das diferentes fases do projecto.
• Gerir e acompanhar a carteia existente e promover a angariação de novos Clientes e Prescritores.
• Área de acção: mercado Nacional
• Reporta à Direcção Comercial

Candidaturas com envio de CV com fotografia para: bindopor@bindopor.com

Instagram: bindopor_
www.bindopor.com
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Precisa-se 
(M/F)

Mecânico
Oferece-se boas regalias

Contacto: 
919 351 246/249 534 061

Precisa-se 
(M/F)

Operador Indiferenciado
Oferece-se boas regalias

Contacto: 
919 351 246/249 534 061

O bispo de Leiria-Fátima 
comemora as bodas de ouro 
da sua ordenação sacerdotal, 
este domingo, 7 de Novembro. 
Nesse dia, às 16h30, presidirá à 
Eucaristia de acção de graças na 
basílica da Santíssima Trindade, 
no Santuário de Fátima.

Além desta celebração, está 
a ser preparado um livro que 
reúne as cartas pastorais que 
escreveu ao longo dos 15 anos de 
ministério nesta Diocese, entre 
outros elementos. 

É sua vontade que não haja ce-
lebrações especiais, para além das 
já realizadas na diocese ao longo 
deste ano, envolvendo as diversas 

religião

Cardeal D. António festeja 
50 anos de sacerdócio

vocações e os demais sacerdotes 
jubiliários: a missa crismal de 
quinta-feira santa e o jubileu das 
vocações, que envolveu também 
casais e pessoas consagradas, e 
os jubileus sacerdotais. 

D. António Marto nasceu em 
Tronco (Chaves), diocese de Vila 
Real, no dia 5 de Maio de 1947. 
Foi ordenado sacerdote em Roma, 
no dia 7 de Novembro de 1971, 
pelo cardeal D. António Ribeiro. 
Ordenado bispo em 2001, exer-
ceu o ministério episcopal em 
Braga e em Viseu. Entrou a 25 
de Junho de 2006 na diocese de 
Leiria-Fátima. Foi criado cardeal 
em 2018.

A 15.ª edição do Curso sobre a 
Mensagem de Fátima realiza-se de 
12 a 14 de Novembro e vai abordar 
o tema “O triunfo do amor nos 
dramas da História”. 

Sob a orientação da irmã Ângela 
Coelho, o momento formativo 
divide-se em várias sessões, e apro-
fundará Fátima e a sua mensagem.

O curso, que tem lugar no 
Auditório do Centro Pastoral de 
Paulo VI, destina-se aos devotos e 
peregrinos de Fátima, aos agentes 
da pastoral dos mais diversos 
âmbitos, aos colaboradores do 
Santuário ou dos movimentos 
marianos e aos cristãos inte-
ressados em conhecer melhor a 
espiritualidade de Fátima através 
de congressos@fatima.pt ou pelo 
telefone 249 539 600.

aprofundar                     
a mensagem    
de Fátima
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Luís Albuquerque, em repre-
sentação do Município de Ourém, 
é o novo presidente do Conselho de 
Administração da Tejo Ambiente, 
empresa intermunicipal que gere a 
água, o saneamento e os resíduos 
de seis municípios, até 2025.

O acto eleitoral e respectiva 
tomada de posse ocorreram a 28 
de Outubro, sucedendo Ourém a 
Tomar que liderou a empresa no 
mandato anterior. Agora, Tomar 
(Anabela Freitas) passa a vogal 
do Conselho de Administração, 
sendo o terceiro elemento desta 
Administração o concelho de 
Mação, representado por Vasco 
Estrela. Na Assembleia Geral, a 
presidência cabe ao Município 
da Barquinha, sendo o primeiro 
secretário e segundo-secretário, 
respectivamente, o Município de 
Sardoal e Ferreira de Zêzere. 

Neste mandato, a Administração 
terá de encontrar um sucessor para 
o director financeiro da empresa, 
Carlos Agostinho, eleito nas últi-
mas autárquicas como vereador do 
Município Batalhense. José Santos 
mantém-se na coordenação geral 
da Tejo Ambiente. 

“Vamos continuar a trabalhar como 
até agora”, afirma Luís Albuquerque 
em resposta às expectativas para 
este mandato à frente da empresa 

intermunicipal. De acordo com o 
responsável “há um longo caminho a 
percorrer”, realçando as dificuldades 
iniciais da empresa devido, também 
“às velocidades diferentes” nos 
seis municípios. E “foi muito mal 
interpretada nalguns concelhos”, 
diz. Alguns entraram apenas em 
Março; no caso de Ourém, a água 
está concessionada até 2027. 

A Tejo Ambiente iniciou acti-
vidade em 1 de Janeiro de 2020 e 
teve 2.2 milhões de prejuízos no 
último ano. Quanto ao possível 
saldo negativo para este ano, a que a 
vereadora do PS, Cília Seixo, já aludiu 
na primeira reunião do executivo, 
Albuquerque remete para Março, 
aquando do fecho das contas. Mas 
adverte que uma das tarefas reside 

em “equilibrar financeiramente a 
empresa”. 

Quanto ao sucessor de Carlos 
Agostinho, o presidente da Câmara 
de Ourém adianta que está a pon-
derar as possibilidades, fazendo 
notar que “não é fácil” e que tem 
por base o pressuposto de “dotar a 
empresa de pessoas especializadas” 
com um “caracter mais técnico que 
político”.

Quanto ao aumento da cobertura 
da rede de saneamento no concelho 
de Ourém, o autarca esclarece que 
“temos projectos feitos” e assim que 
haja abertura de candidaturas, serão 
apresentados, de modo a garantir 
apoio comunitário. Ourém possui, 
segundo Albuquerque, 60% de 
cobertura de taxa de saneamento. 

sOciedade

NO

NO

NO

reunião de cÂmara

reunião de cÂmara

empresa intermunicipal

Ourém preside à Tejo Ambiente PS pede esclarecimentos                                        
sobre Escola de Hotelaria 
de Fátima

 A vereadora do PS pediu es-
clarecimentos ao presidente da 
Câmara sobre o projecto da nova 
Escola de Hotelaria de Fátima 
depois de apontar a falta de alunos 
naquela escola e acusar a direcção 
da INSIGNARE de inacção. 

“Há menos alunos e turmas e 
também professores a sair para o 
ensino público” e “há dificuldades 
com os estágios”, resumiu Cília 
Seixo ao requerer explicações. A 
isto acresce “a deslocalização da 
EHF que nunca chegou a ir para 
São Mamede” e o projecto da 
escola que, seria à semelhança da 
congénere no Estoril e que Cília 
Seixo questionou se “vai morrer?”. 

O presidente da Câmara de-
fende a direcção da INSIGNARE 
referindo o “esforço grande” de 
promoção da Escola de Hotelaria 
de Fátima nas redes sociais para 
captação de alunos, mas, aponta 
“há menos alunos”. Além disso, a 

mesma oferta formativa da EHF 
existe agora em Leiria e no Juncal, 
o que não acontecia no passado, 
disse. Paralelamente, as escolas 
públicas proporcionam também 
a oferta de cursos profissionais 
desta área, fez notar o autarca. 

Já a não mudança para o an-
tigo Colégio de São Mamede, 
do grupo GPS, foi explicada por 
Luís Albuquerque com “questões 
urbanísticas na Câmara da Bata-
lha”, nomeadamente, sabe o NO, 
sobre a legalidade das mesmas 
construções.  

Já quanto ao novo projecto 
da EHF, cujo terreno se situa na 
Estrada da Moita do Martinho 
(em direcção a São Mamede) de 
acordo com o projecto sonhado 
por Francisco Vieira, Luís Albu-
querque aponta que o custo de 14 
milhões da obra e a ausência de 
fundos levou a que fosse repensado 
o projecto.

A Comunidade Vida e Paz, vai 
voltar a realizar o presépio de Natal, 
na freguesia de Fátima. Com as 
obras no terreno municipal, para 
ali instalar o parque Francisco e 
Jacinta Marto, o presépio poderá 
ser apreciado no terreno ao lado 
(no sentido rotunda sul). 

A instituição irá apresentar o seu 
projecto para aquele local, estando 
já o trabalho a ser desenvolvido. 

Tal como em 2020, a autarquia 
vai comparticipar este projecto 
com uma verba de mil euros, de 
acordo com o protocolo entre o 
Município e a instituição, aprovado 
na reunião de 2 de Novembro. 

O presidente da Câmara re-
corda o sucesso da edição do ano 
passado deste presépio, visitado 
por milhares, garantindo que será 
mantido o formato para a visita. 

Presépio em Fátima                           
elaborado pela                                          
Comunidade Vida e Paz

Micaela Durão       
no cLasO
A vereadora Micaela Durão é a 
representante do Município de 
Ourém no Conselho executivo do 
Conselho Local de Acção Social 
de Ourém (CLASO) plataforma 
de articulação entre as entidades 
públicas e privadas que intervêm 
no concelho de Ourém.

Esta entidade reuniu na 
última semana, num plenário 
em que foi aprovado o pedido 
de adesão ao CLASO por parte 
da Associação Sénior de Ourém.

Às entidades e à comunidade 
foi solicitada, pela autarquia, a 
colaboração para a elaboração do 
Plano Municipal para a Igualdade 
e Não Discriminação, bem como 
a proposta de implementação 
de um projecto de resposta 
especializada na demência.

1671 títulos, livros escritos em 
várias línguas, de diversas áreas 
do saber, do acervo bibliográfico 
de José da Silva Lopes, serão 
oferecidos ao Município de 
Ourém, pela filha do ouriense 
nascido em Seiça e falecido em 
2015. Com a doação do acervo, 
será criado o Fundo Silva Lopes 
na Biblioteca Municipal de 
Ourém. Economista reputado, 
antigo governador do Banco de 
Portugal e cabeça de lista, pelo 
PS, à Assembleia Municipal de 
Ourém em 2009, José da Silva 
Lopes tinha já sido agraciado 
com a medalha de ouro do Mu-
nicípio em 1995. O presidente 
da Câmara regista com agrado 
esta manifestação de interesse da 
família, frisando que há trabalho 
a desenvolver na catalogação 

(entre outros) das obras, antes 
de disponibilizar o acervo ao 
público. Não há ainda data de 
cerimónia pública desta doação. 

Acervo de Silva Lopes                       
fica em Ourém
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Freixianda - 249 550 400
Ourém - 249 540 500
Câmara Municipal  Ourém - 249 540 900 
Cartório Notarial Fátima - 249 521 049
Cartório Notarial Ourém- 249 545 607
Centro de Negócios Ourém - 249 540 470 
Centro de saúde-Fátima - 249 531 836
Centro de saúde-Ourém - 249 540 630
Cine-Teatro Municipal - 249 543 666 
Comissão de Protecção de Crianças e 
Jovens em Perigo - 919 543 707
Complexo Desportivo 
da Caridade - 249 543 067 
Conservatória do registo Civíl - 249 
540 330 
CTT Fátima - 249 539 081
CTT Ourém - 249 540 301
Freguesias:
J.F. alburitel - 249 561 157
J.F. atouguia - 249 591 176
J.F. Caxarias - 249 574 565
J.F. espite - 244 739 494
J.F. Fátima - 249 531 612
J.F. Nª sª das Misericórdias
- 249 543 734
J.F. Nª sª da Piedade - 249 541 175
J.F. seiça - 249 545 197
J.F. urqueira - 249 581 467
u.F. Freixianda, ribeira 
do Fárrio e Formigais 
- 249 550 377/ 249 550 222/ 249 559 956
u.F. Matas e Cercal
- 244 733 828/ 249 585 148
u.F. gondemaria e Olival
- 249 581 251
u. F. de r. Couros e C. Bernardos - 249 
559 602/ 249 575 630 
gNr-Fátima - 249 530 580 
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CARTÓRIO NOTARIAL
ALEXANDRA HELENO FERREIRA

EXTRATO
CERTIFICO, para fins de publicação e em conformidade com o seu original, 

que por escritura de justificação lavrada neste Cartório, no dia vinte e sete de 
outubro de dois mil e vinte e um, de folhas cento e vinte e cinco a folhas cento 
e vinte e sete do respectivo Livro e de Notas para Escrituras Diversas número 
TREZENTOS E NOVENTA E DOIS, Joaquim de Jesus Marques, NIF 149.416.075, 
viúvo, natural da freguesia de Freixianda, concelho de Ourém, residente na Rua 
da República de Bolívia, n.º 34, 6º Esq., Lisboa, Ourém, declarou:

Que, é com exclusão de outrem, dono e legítimo possuidor dos seguintes 
imóveis:

1- Prédio rústico, terra de semeadura, com a área de mil duzentos e oitenta e 
dois metros quadrados, sito em Ladeira do Fárrio, freguesia de Freixianda, Ribeira 
do Fárrio e Formigais, concelho de Ourém, a confrontar do norte com Manuel 
Ferreira Ângelo, do sul com herdeiros de Joaquim Francisco Ângelo, do nascente 
com rio e do poente com Joaquim da Silva, não descrito na Conservatória do 
Registo Predial de Ourém, inscrito na matriz sob o artigo 11664, anterior artigo 
9065 da extinta freguesia de Freixianda, com o valor patrimonial de € 54,82 e 
a que atribui igual valor.

Que o prédio se situa na extinta freguesia de Ribeira do Fárrio.
2- Prédio rústico, pinhal, com a área de três mil trezentos e trinta e dois metros 

quadrados, sito em Vale da Bolota, freguesia de Rio de Couros e Casal dos Bernar-
dos, concelho de Ourém, a confrontar do norte com Manuel Marques Vinagre, do 
sul e do poente com Filipe Vinagre e do nascente com Manuel Correia Henriques, 
não descrito na Conservatória do Registo Predial de Ourém, inscrito na matriz 
sob o artigo 20494 da Freixianda, Ribeira do Fárrio e Formigais, anterior artigo 
18852 da extinta freguesia de Freixianda, com o valor patrimonial de € 240,94 
e a que atribui igual valor.

Que o prédio se situa na extinta freguesia de Casal dos Bernardos.
Que os prédios vieram à sua posse ainda no estado de solteiro, maior, tendo 

posteriormente sido casado sob o regime da comunhão de adquiridos com 
Ermelinda da Conceição dos Santos Rosa de Jesus Marques e dela actualmente 
viúvo, por doação verbal feita por Manuel Marques e mulher Maria de Jesus, 
residentes que foram em Ladeira do Fárrio, Ribeira do Fárrio, Ourém, em agosto 
de mil novecentos e sessenta e sete, que dela ficasse a dispor de título suficiente 
e formal que lhe permita o respectivo registo.

Que, possui os indicados prédios em nome próprio, há mais de vinte anos, 
sem a menor oposição de quem quer que seja, desde o seu início, posse que 
sempre exerceu, sem interrupção e ostensivamente, com o conhecimento de 
toda a gente da freguesia de Freixianda, Ribeira do Fárrio e Formigais e Rio 
de Couros e Casal dos Bernardos, lugares e freguesias vizinhas, traduzida em 
actos materiais de fruição, conservação e defesa, nomeadamente usufruindo dos 
seus rendimentos, cultivando e recolhendo os respectivos frutos, limpando-os 
de mato, pagando os respectivos impostos e contribuições, agindo sempre pela 
forma correspondente ao exercício do direito de propriedade, sendo, por isso, 
uma posse pública, pacífica, contínua e de boa fé, pelo que adquiriu os referidos 
prédios por USUCAPIÃO.

Que da presente escritura não resulta acto contrário ao disposto no artigo 
1376º do Código Civil.

Cartório Notarial de Ourém, a cargo da Notária Alexandra Heleno Ferreira, 
vinte e sete de outubro de dois mil e vinte e um.

A Colaboradora autorizada pela Notária em 25/10/2019, 
Cátia Patrícia Baptista Vieira, n.º 260/10.
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CARTÓRIO NOTARIAL
ALEXANDRA HELENO FERREIRA

EXTRATO
CERTIFICO, para fins de publicação e em conformidade com o seu original, 

que por escritura de justificação lavrada neste Cartório, no dia vinte e sete de 
outubro de dois mil e vinte e um, de folhas cento e vinte e três a folhas cento e 
vinte e quatro verso do respectivo Livro e de Notas para Escrituras Diversas nú-
mero TREZENTOS E NOVENTA E DOIS, Joaquim Gameiro Pipa, NIF 178.214.485 
e mulher Maria Henriques Gameiro, NIF 178.214.493, casados sob o regime 
da comunhão geral, naturais da freguesia de Freixianda, concelho de Ourém, 
residentes na Rua Principal, n.º 66, Salgueira de Cima, Casal dos Bernardos, 
Ourém, declararam 

Prédio rústico, terra de semeadura, com a área de dois mil seiscentos e vinte 
e seis metros quadrados, sito em Camarões, freguesia de Freixianda, Ribeira do 
Fárrio e Formigais, concelho de Ourém, a confrontar do norte com Adelino Ga-
meiro Pipa, do sul com José Marques, do nascente com estrada e do poente com 
Isaura Gameiro Pipa, não descrito na Conservatória do Registo Predial de Ourém, 
inscrito na matriz sob o artigo 5904, anterior artigo 2267 da extinta freguesia de 
Freixianda, com o valor patrimonial de € 1.886,88 e a que atribuem igual valor.

Que o prédio se situa na extinta freguesia de Ribeira do Fárrio.
Que o prédio veio à posse de ambos por doação verbal feita por Maria Gameiro, 

viúva de António Simões Pipa, residente que foi em Camarões, Ribeira do Fárrio, 
Ourém, no ano de mil novecentos e noventa e sete, sem que dela ficassem a 
dispor de título suficiente e formal que lhes permita fazer o respetivo registo.

Que, possuem o indicado prédio, em nome próprio, há mais de vinte anos, sem 
a menor oposição de quem quer que seja, desde o seu início, posse que sempre 
exerceram sem interrupção e ostensivamente, com o conhecimento de toda a 
gente da freguesia de Freixianda, Ribeira do Fárrio e Formigais, lugares e fre-
guesias vizinhas, traduzida em actos materiais de fruição, conservação e defesa, 
nomeadamente usufruindo dos seus rendimentos, cultivando e recolhendo os 
respectivos frutos, limpando-o de mato, pagando os respectivos impostos e 
contribuições, agindo sempre pela forma correspondente ao exercício do direito 
de propriedade, sendo, por isso, uma posse pública, pacífica, contínua e de boa 
fé, pelo que adquiriram o dito prédio por USUCAPIÃO.

Que da presente escritura não resulta acto contrário ao disposto no artigo 
1376.º do Código Civil.

Cartório Notarial de Ourém, a cargo da Notária Alexandra Heleno Ferreira, 
vinte e sete de outubro de dois mil e vinte e um.

A Colaboradora autorizada pela Notária em 25/10/2019, 
Cátia Patrícia Baptista Vieira, n.º 260/10.
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Notícias de Ourém (NO): Como 
recebeu a nomeação para este 
serviço à Igreja através da co-
municação?
Leopoldina Reis Simões (LRS): 
Com muita alegria e gratidão. 
Foi um convite inesperado, feito 
pelo presidente da Comissão de 
Comunicação do Sínodo, Thierry 
Bonaventura, com quem trabalhei 
nas equipas internacionais de co-
municação da Jornada Mundial da 
Juventude de Cracóvia (2016) e do 
Panamá (2019). Quando a nomeação 
chegou, a 30 de Agosto, firmada 
pelo Secretário-Geral do Sínodo, o 
cardeal D. Mario Grech, convocada 
pelo Papa Francisco, eu já estava à 
espera e já tínhamos reunido online, 
mas nesse momento senti mais 
forte o peso da responsabilidade. 
Sem presunção nenhuma, parece 
que, não sei como explicar, sempre 
trabalhei para vir a prestar este 
serviço à Igreja.  

NO: O que significa e representa 
o sínodo para a vida da Igreja? 
Qual é a novidade do processo 
convocado pelo Papa?
LRS: A Igreja está diante, ou melhor, 
já iniciou, a 9 e 10 de Outubro, um 
processo muito importante da sua 
história. Trata-se de um momento 
vivido no presente, mas que aponta 
e prepara o futuro da Igreja. Note-se 
que estamos no início, não sabemos 
como vamos terminar, mas acredito 
que todos queremos chegar ao fim 
melhores pessoas e cristãos. 

O convite do Papa Francisco 
à participação ser feito a todos, 
mesmo todos, é a grande novidade. 
Chama-se Sínodo dos Bispos, mas 
desta vez a escuta e discernimento 
são pedidos a todos. Na esteira do 
Papa Francisco, grande comunicador 
que usa a simplicidade e as imagens 
para falar aos fiéis e ao mundo, 
o Documento Preparatório do 
Sínodo elenca os problemas que é 
necessário resolver neste momento 
exacto da história, para uma Igreja 
do Terceiro Milénio. O Papa refere 

sempre que a Igreja – que somos 
nós – precisa de ter a coragem de 
mudar, se isso for o que Deus quer. 

O próprio tema do Sínodo é 
uma novidade e que tem de ser 
explicada. É fácil perceber um 
sínodo sobre a Família ou sobre a 
Amazónia, mas um sínodo sobre 
a sinodalidade é como se estivés-
semos a falar de falar, é algo que à 
primeira vista é auto-referencial, 
por isso difícil. É preciso perceber 
que a sinodalidade – o caminhar 
juntos – é uma característica da 
Igreja que somos, desde as primeiras 
comunidades. O que o Papa nos 
pede é que reflictamos juntos sobre 
o que significa e em que pode ser 
melhor este caminhar juntos, em 
comunhão. O Papa explica tão 
bem que me permito citá-lo, é 
a melhor forma de explicar: 
“O Sínodo não é um par-
lamento, o Sínodo não é 
uma investigação sobre 
as opiniões; o Sínodo é 
um momento eclesial, e 
o protagonista do Sínodo 
é o Espírito Santo. Se 
não estiver o Espírito, 
não haverá Sínodo”. 

Outra novidade tem que 
ver com a maior duração 
do Sínodo, que desta vez se 
divide em três fases – a dioce-
sana, a continental e a universal 
-, até Outubro de 2023. Também a 
constituição de quatro comissões 
que trabalham em coordenação com 
a Secretaria-geral é algo inédito: as 
comissões Teológica, Espiritual, 
Metodológica e de Comunicação.

NO: Há uma grande abertura 
para “sair da zona de conforto”, 
“incluir as margens” e trabalhar 
para “enfrentar juntos” o futuro?
LRS: Sim, isso mesmo. O Santo 
Padre tem feito desse movimento 
em saída a sua bandeira. Até certo 
ponto, o Papa exprime o que sen-
timos; estamos fartos de clichés; 
queremos ver uma Igreja, como ele 
também refere, desinstalada, que 

Leopoldina Reis Simões, gestora de projectos, é um dos 
13 membros da Comissão de Comunicação do Sínodo 
dos bispos, cuja Assembleia Geral decorrerá em Outubro 
de 2023. É a única leiga portuguesa, o outro português 
é o padre Paulo Terroso, da arquidiocese de Braga. A 
fatimense que já coordenou a comunicação do Santuário 
de Fátima pertence ainda à equipa diocesana de Leiria-
Fátima. “Alegria e gratidão” estão no coração de quem 
sente que, “sempre trabalhei para vir a prestar este 
serviço à Igreja”.

entreVista

“A esperança é, para mim, a marca do início deste processo sinodal”

sai do sofá e que pretende chegar 
aos mais distantes, às periferias, 
no sentido dos mais esquecidos e 
desamparados. Note-se que, a meu 
ver, a Igreja tem tido um papel fun-
damental desde sempre junto dessas 

Leopoldina Reis Simões
É natural de Fátima, casada 

e mãe de dois filhos. Licenciada 
em Comunicação Social e em Ciências 

Religiosas. Actualmente é secretária 
e responsável de comunicação da Associação 

dos Médicos Católicos Portugueses e do 
Movimento de Acção Ética, entre outros 

projectos ligados à Igreja. Entre 2004 
e 2015 coordenou o Centro 

de Comunicação do Santuário 
de Fátima

margens, mas bem entendido pode 
fazer melhor, saindo de si mesma, e 
reconhecendo erros cometidos. Há 
um aspecto interessante, quando 
referimos Igreja parece que estamos 
a falar de alguém de fora, como se 
nós não fossemos Igreja, mas todos 
somos Igreja, portanto todos nós 
temos de nos escutar. 

NO: Explique-nos que trabalho 
desenvolve a equipa em que se 
encontra integrada? E qual a 
sua ligação/relação enquanto 
membro da Comissão da Comu-
nicação do Sínodo ao sínodo dos 

bispos que terá a sua assembleia 
em Outubro de 2023?
LRS: Sou um dos 13 membros da 
Comissão de Comunicação, pre-
sidida pelo Thierry Bonaventura, 
italiano. Somos todos profissionais 
da comunicação, de áreas diferentes 
de trabalho e de países diferentes, 
como, entre outros, Portugal, 

Espanha, Itália, Egipto, Estados 
Unidos da América, Colômbia 

e Tailândia. De Portugal 
somos dois, eu e o padre 
Paulo Terroso, director 
de comunicação da ar-
quidiocese de Braga. Na 
maioria somos leigos, 
mas o grupo integra 
dois bispos e padres. 
Trabalhamos em plena 
sintonia e colaboração 

com a Sala de Imprensa e 
com Dicastério da Comu-

nicação do Vaticano, aliás 
alguns elementos da equipa de 

trabalho são desses organismos.
Fomos chamados para levar o 

Sínodo às pessoas e as pessoas ao 
Sínodo, para que todos se sintam 
interpelados a participar, já que desta 
vez o Papa assim o decidiu e pede. 
Em termos de apelo comunicativo 
apetece dizer: Todos chamados a 
participar? Aproveitemos que não 
é todos os dias! Sabe Deus quando 
voltaremos a ter esta oportunidade!

É um pouco isto, e isto não tem 
nada que ver com trabalho de limpar 
a imagem da Igreja, ou esconder erros 
debaixo do tapete, é o contrário. 
Por isso, a esperança é, para mim, 
a marca do início deste processo 
sinodal que o Papa nos pede que 
seja de trabalho e participação.

breVes

Guilherme Isidro                    

no Conselho Executivo 

da Liga dos Bombeiros 

Portugueses
O Comandante dos Bombeiros 
Voluntários de Ourém foi eleito 
Secretário do Conselho Exe-
cutivo da Liga dos Bombeiros 
Portugueses, a 30 de Outubro, 
no 44.º Congresso Nacional da 
Liga dos Bombeiros Portugueses 
(LBP) realizado em Santarém. 

Guilherme Isidro integrou a 
lista encabeçada por António 
Nunes, Comandante dos Bom-
beiros Voluntários de Póvoa 
de Santa Iria e que venceu as 
eleições para o Conselho Exe-
cutivo da Liga dos Bombeiros 
Portugueses vigorante no 
quadriénio 2022-2025.

Esta lista, que defende um 
comando operacional autóno-
mo, propondo “uma profunda 
reforma no edifício jurídico 
existente” de modo a simpli-
ficar e adaptar a legislação à 
realidade actual do sector. A 
tomada de posse ocorrerá em 
Janeiro de 2022, sendo que 
a equipa de António Nunes 
sucede ao Comandante Jaime 
Marta Soares à frente da Liga 
dos Bombeiros Portugueses. 

AMO reúne no Castelo
A Assembleia Municipal de 
Ourém reúne em sessão extra-
ordinária, no próximo sábado, 
dia 06 de Novembro, pelas 
10h30, no auditório do Paço dos 
Condes (Castelo de Ourém). 
Os ourienses poderão assistir 
e participar no período de 
intervenção aberto ao público. 

Na ordem de trabalhos 
consta a eleição de membros 
da Assembleia para integrar 
os diversos organismos, em 
regime de representação da 
AMO. Consta ainda a votação 
de outras propostas, entre 
as quais, os protocolos com 
o Centro Social de Casal dos 
Bernardos, a Fábrica Paroquial 
de Freixianda, o Município de 
Tomar e a revisão da Carta Edu-
cativa do concelho de Ourém. 

Antes da sessão, os membros 
da Assembleia Municipal terão 
a oportunidade de fazer uma 
visita guiada ao Castelo de 
Ourém, pelas 09h30.

Foto: PIEDADE olIVEIRA/ColoRFoto
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Feira de Santa iria de volta,                                            
com milhares de visitantes

mostrando as “potencialidades 
turísticas” de Ourém. 

Na abertura do evento, o presi-
dente da Câmara, referiu a valia deste 
evento, numa aposta em “começar 
aos poucos a retomar a normalidade” 
e “dar outra vez vida a esta cidade, 
voltar a ter animação característica 

de uma feira como esta” que, aliás, 
“diz muito aos ourienses”, de várias 
gerações, apontou ainda. 

Na abertura do certame, o pre-
sidente da Assembleia Municipal, 
João Moura manifestou a sua 
“alegria acrescida” pelo regresso “à 
normalidade: à nossa vida social e 
ao convívio” para além de “ajudar 
as colectividades a angariar fundos 
(gastronomia) e apreciar bons pro-
dutos que são do nosso concelho, 
do mundo rural”. 

O responsável deu ênfase, 
em particular, ao “mundo rural”, 
elogiando os produtores locais, 
que da terra retiraram um “com-
plemento”, não só com o consumo 
dos produtos, mas também com a 
venda dos mesmos. E isso “deve-
mos valorizá-lo”, apontou Moura, 
acentuando que o certame vem 
“valorizar o mundo rural que é 
mais valioso e apreciado”.

NO

NO

sOciedade

PUB

Troque pontos por telemóveis

C C Vila Shopping Loja 20
2490-339 OUrÉM

Telm. 913 008 969

Av. D. Nuno Álvares Pereira, 245
2490-486 oURÉM

telm. 917 367 994

Av. Beato Nuno 416, 
2495-401 Fátima
telm. 917 142 410

Ao seu dispor nas nossas lojas

apesar da cHuVa

Depois do interregno provocado 
pela pandemia, a Feira Nova de 
Santa Iria realizou-se, no último 
fim-de semana de Outubro, com 
um programa cheio que permitiu 
aos ourienses usufruir de animação 
e diversão. Também aos exposi-
tores e empresários do sector da 
diversão, atingidos pela pandemia 
e impedidos de laborar, puderam 
regressar ao activo neste certame 

de quatro dias e que contou com a 
transmissão do programa “Somos 
Portugal” da TVI, a partir de Ou-
rém, durante quatro horas e meia.

Apesar das condições clima-
téricas não terem permitido um 
maior número de visitantes, “foi 
um sucesso” o evento, assinala o 
presidente da Câmara. Para obviar 
ao inconveniente da chuva e per-
mitir que os ourienses pudessem 

assistir aos três concertos progra-
mados, foi necessário instalar duas 
tendas. Por ali passaram milhares 
de pessoas que puderam ainda 
apreciar a gastronomia da região, 
adquirir produtos de produtores 
locais, ou divertir-se nos carrocéis. 
Luís Albuquerque destaca ainda 
a relevância do programa da TVI, 
“importante para a divulgação” da 
Feira e “valorização do concelho”, 

Os vencedores do concurso de 
fotografia “Um olhar sobre o Terroir 
Oureense” foram conhecidos na 
abertura da Feira Nova de Santa Iria 
2021. 21 fotógrafos, profissionais e 
amadores sujeitaram, à avaliação do 
júri, 102 registos fotográficos sobre 
a identidade patrimonial ouriense 
ligada ao vinho e às suas gentes.

Fernando Pereira (fotografia: 
“Vindima”) obteve o primeiro 
prémio no valor de 500€, Gabriel 
Marques (fotografia: “Reflexo do 
Outono”) com o segundo prémio 
no montante de 300€ e no terceiro 
lugar Rita Oliveira com a fotografia 
“Menina do Outono”, o correspon-
dente a um prémio de 200€.

O concurso de fotografia “Um 
olhar sobre o Terroir Oureense” 
é da responsabilidade do Muni-
cípio de Ourém, em colaboração 
com a Vitiourém. As fotografias 
vencedoras ficarão em exposição 
no Posto de turismo de Fátima e, 
após a reabertura da Ucharia do 

Conde, na vila medieval, prevista 
para o início do próximo ano, ali 
permanecerão em exposição.

“Partilhar a arte e visão” 
Fernando Pereira, fotógrafo profis-
sional, com estabelecimento aberto 
em Fátima, venceu o concurso 
com uma fotografia da vindima 
em Ourém. Nessa imagem quis 
“demostrar o esforço e sacrifício 
dos agricultores com esse traba-
lho”, salienta.

O fotógrafo, que traz sempre 
consigo uma máquina, destaca a 
qualidade das fotografias a concur-
so e salienta a importância de os 
amantes da fotografia concorrerem, 
para mostrar o seu trabalho, isto 
é, “partilhar a arte e visão”. 

Das cinco fotografias com que 
concorreu, sublinha que esta era 
a predilecta pelo “factor humano” 
onde é visível a vinha e as videiras. 
O prémio servirá para investir em 
equipamento fotográfico, adiantou. 

concurso de FotograFia

Fernando Pereira vence “Um                   
olhar sobre o Terroir Oureense”
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Lavandaria social do CriF                               
abriu portas à comunidade 

Fátima

Da antiga aldeia da roupa 
branca para a lavandaria. Os 
utentes do CRIF e elementos 
d`O Alguidar – Associação de 
Desenvolvimento Cultural, 
representaram uma cena de 
outros tempos, a lavagem de 
roupa à mão, simbolicamente, 
para apresentar o novo serviço 
que a instituição disponibiliza 
à comunidade: serviços de la-
vandaria, engomadoria, tintu-
raria e limpeza a seco, na sede 
da instituição em Moimento, 
freguesia de Fátima. 

O projecto permitiu a criação 
de postos de trabalho para uma 
das franjas mais esquecidas 
da sociedade, as pessoas com 
deficiência. A CRIF Lavanda, 
lavandaria Social de Fátima, é 
uma iniciativa do CRIF, inau-
gurada a 30 de Outubro, por 
ocasião do 45.º aniversário da 
instituição.

A CRIF Lavanda está aberta 
todos os dias úteis e integra 
pessoas da instituição, a par 
de outras externas. A iniciativa 
dá oportunidade a pessoas com 
deficiência ou incapacidade de 
desenvolverem competências 
transversais para a empregabili-
dade, autonomia e responsabi-
lidade, de modo a minimizar a 
exclusão social a que esta franja 
da sociedade está sujeita com 
frequência. 

Este projecto significa um 
investimento de 210.956 euros 
no âmbito do programa Por-
tugal Inovação Social e tem 
um financiamento de 70% do 

Portugal 2020 (147. 669 euros). 
Os restantes 30% (63.287 euros) 
são suportados por diversas em-
presas e o Município de Ourém.

Capacitação e inclusão
Na cerimónia de inauguração, 

foram muitos os que quiseram 
estar presentes. 

O padre António Pereira, 
fundador da instituição que “45 
anos é um momento importante 
da nossa história”. Salientou 
a importância de “projectos 
que promovam os direitos das 
pessoas através da integração e 
inclusão” sendo que a capacitação 
também esteve incluída neste 
projecto que recebeu apoios. A 
instituição tem agora expectativa 
que o Programa PARES possa 
vir a apoiar a construção do lar 
para pessoas com deficiência. 

“A Lavandaria contribui para 
o bem-estar, qualidade de vida 
dos beneficiários”, para a “sua 
autonomia”, afirmou o presidente 

da instituição, agradecendo a 
todos o esforço realizado.

E foi este projecto (de cons-
trução do lar) que mobilizou 
Francisco Vieira, então presi-
dente da ACISO, em parceria 
com o Santuário de Fátima e 
a Imprensa Nacional Casa da 
Moeda, para a produção de um 
terço solidário, o terço do Cen-
tenário (1 euro por cada terço 
vendido) juntando fabricantes 
de artigos religiosos que, em 
parceria, produziram primeiro 
50 mil unidades e depois fizeram 
nova edição. Isso foi lembrado 
pelo padre António Pereira e 
também por Purificação Reis, 
actual presidente da Associação 
empresarial de Fátima – Ourém, 
referindo-se também aos “muitos 
embaixadores na comercialização 
do terço, comerciantes locais 
e que fizeram que o resultado 
fosse muito significativo”. 

Até agora, foram angariados 
589 636 euros. Já foram entregues 
195 577 euros dos quais 25 850 
foram para os projectos iniciais e 
169 727 para a parte de construção 
desta primeira fase, lavandaria 
social. A ACISO espera entregar 
394 mil e 58 euros “valor muito 
significativo” para a construção 
do lar, “projecto que a ACISO 
saúda”. O lar residencial é “uma 
lacuna importante”, frisou. 

Trabalho em rede
O director do Serviço Distrital 

da Segurança Social de Santa-
rém, Renato Bento sublinhou 
a importância do trabalho em 
rede que envolve o Estado, as 
instituições sociais e a comuni-
dade, factor fundamental para a 
concretização e para o sucesso 
destes projectos. “O que mais 
queremos é que as instituições 
tenham projectos inovadores 
e que trabalhem com o resto 
da comunidade, em projectos 
sustentáveis”, afiançou. 

Alexandra Neves, representan-
te do Portugal inovação social, 
salientou aos jovens com defici-
ência que “é por serem especiais 
que estamos aqui”. Às entidades 
públicas e privadas assinalou 
que “não fazem mais do que a 
sua obrigação de estar a apoiar 
este projecto e financiá-lo”. 

Alexandra Neves disse ainda 
que “os projectos de inovação 
social nunca são para pessoas que 
tenham só uma vulnerabilidade. 
Poderão ter nesse momento, mas 
qualquer um de nós pode usu-
fruir do projecto”, em virtude de 
uma circunstância da vida. Este 
projecto pretende dar resposta 
a “como te posso fazer feliz” e 
neste caso, no apoio a ter um 
“emprego digno”, para além de 
cuidar da auto-estima. 

A concluir as intervenções, o 
presidente da Câmara manifestou 
a satisfação por este projecto 
social e disse aos responsáveis 
do Estado que o concelho apre-
sentou projectos ao Pares no 
valor de 20 milhões de euros 
(num programa de mais de 100 
milhões) e espera respostas 
positivas, também por parte do 
PRR para esses projectos, onde se 
inclui, por exemplo, a nova sede 
da Santa Casa da Misericórdia 
de Fátima – Ourém.

Luís Albuquerque alertou 
Renato Bento para a necessidade 
dos protocolos celebrados entre 
estas instituições e a Segurança 
Social serem actualizados, ga-
rantindo a sustentabilidade das 
mesmas, e manifestou disponi-
bilidade para continuar a apoiar 
os projectos ambicionados pelas 
várias instituições de âmbito 
social do concelho.

agenda cultural

Biblioteca Municipal   

de Ourém 
Mário Cláudio é o pseudónimo de 
Rui Manuel Pinto Barbot Costa, 
nascido a 06 de Novembro de 
1941, no Porto. Escritor metódico 
e rigoroso, pesquisador de estilos 
e investigador da “portugalidade”, 
Mário Cláudio serve-se dos mais 
variados géneros literários – poesia, 
romance, teatro, conto, crónica, 
novela, literatura infantil, ensaio, 
biografia –, embora confesse 
sentir-se mais à vontade na nar-
rativa ficcional. Em Novembro de 
2021, mês em que o autor celebra 
o seu 80.º Aniversário, a Biblioteca 
Municipal de Ourém coloca “Fora 
da Estante” as obras de Mário 
Cláudio que fazem parte do seu 
acervo bibliográfico.

Dias 5 (10h30 e 14h30) e 
6 (11h00)
“O CÃO QUE CORRE ATRÁS 
DE MIM (E O AVÔ ELÍSIO À 
JANELA)” 
TEATRO PARA INFÂNCIA E 
FAMÍLIAS
Teatro Municipal de Ourém
 Dia 6
MINI YOGA ENTRE LIVROS 
- 10h00 
Biblioteca Municipal de Ourém
Dia 7
CONCERTO “BANDA SINFÓ-
NICA DA GUARDA NACIONAL 
REPUBLICANA” - 17H00 
Tetro Municipal de Ourém
- 45º Aniversário do CRIF-Centro 
de Reabilitação e Integração 
de Fátima
 até 7 de Novembro
EXPOSIÇÃO “BIENAL CIRCUITO 
ART’OESTE INTERNACIONAL” 
Posto de Turismo de Fátima

Freixianda 

Reabilitação da Igreja
A Fábrica da Igreja Paroquial de 
Freixianda vai reabilitar o templo, 
um espaço que apresenta sinais 
de degradação e carece de uma 
intervenção urgente nos telhados 
e paredes exteriores e interiores. 
A Câmara Municipal vai apoiar 
financeiramente esta intervenção 
até ao montante de 14.770€, de 
acordo com protocolo aprovado 
na reunião de Câmara de 25 de 
Outubro. Este valor corresponde 
a 70% do valor total previsto do 
investimento a realizar pela Fábrica 
da Igreja Paroquial de Freixianda.
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Tenha o seu “Notícias de Ourém” 
sempre por perto

Preço - 20€ (edição digital) - noticias.ourem@gmail.com

NecrOlOgia

José Mendes Leal
Nasceu a 17/05/1923
Faleceu a 03/11/2000

Dia 3 de Novembro de 2000, Deus te chamou, meu querido marido e quando “Ele” 
nos chama, temos sempre um sim a dizer, embora triste ao seu chamamento…

Assim foi há 21 anos, assim será sempre, porque: Cristo Reina, Cristo Vence, 
Cristo Impera.

Muito temos ofendido a Deus Pai Poderoso! Todos, mas todos somos culpados 
e o sentimos com esta “Pandemia” sem fim? Não pode haver “benevolência” para 
que Deus nos oiça e possa existir paz, amor e compreensão no mundo e salvação 
para o nosso querido Portugal.

Deus te chamou cedo por mim, teus filhos e descendentes, o sentimos, mas 
penso que fechaste os olhos em paz, sossego e amor.

Para o teu eterno descanso, querido José Leal, será celebrada missa por tua 
alma, no dia 6 de Novembro de 2021, pelas 19 horas, na igreja Paroquial de Nossa 
Senhora da Piedade - Ourém.

Ourém

Caxarias - Ourém

Partiste sem te despedires
Deixaste a tua recordação
Que Deus te guarde
Como nós no coração

Por ti rezo, pois a tua alegria, 
bondade a nós sempre ajudou.
“ Aqueles que amamos nunca 
morrem, apenas partem antes 
de nós”

Descansa em paz.

Tua mãe e companheiro, 
restante família e amigos

2.º Ano de Eterna Saudade

Celso Abreu Lopes
Nasceu a 20/05/1973
Faleceu a 05/11/2019

Sua família vem por este meio agradecer a todas as pessoas que o 
acompanharam à sua última morada ou que de qualquer outra forma 
lhes manifestaram o seu pesar.

A todos bem hajam.

Agradecimento

Olival – Ourém

José Rodrigues Vieira

Nasceu a 01/12/1924
Faleceu a 27/10/2021
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empregO

Empresa do ramo alimentar com quase 30 anos de mercado, 
atualmente num processo de forte expansão quer no mercado 
nacional, quer internacional, procura para reforçar os seus quadros 
profissionais experientes para área de vendas.

Posição – Encarregado 
Fabril (M/F)

TAREFAS
Participar em atividades na área do controlo 
da Produção, Qualidade e Segurança Alimentar;

PERFIL
Conhecimentos de informática na ótica do utilizador;
Pessoa dinâmica, organizada, espírito de equipa.

OFERECE-SE
Integração numa empresa sólida e em rápida expansão;
Remuneração compatível com experiência demonstrada.

Responder com CV para:  geral@caxamar.pt

PUB

Empresa do ramo alimentar com quase 30 anos de mercado, atu-
almente num processo de forte expansão quer no mercado nacional, 
quer internacional, procura para reforçar os seus quadros profissionais 
experientes para área de vendas.

ADMITE
Funcionários 

para fábrica (M/F)
REQUISITOS
- Espírito de equipa e boa capacidade de aprendizagem;
- Disponibilidade imediata;

OFERECE-SE
- Remuneração base compatível;
- Possibilidade de progressão na empresa;
 
Enviar candidaturas para:

Caxamar-Comércio e Industria de Bacalhau, SA
Zona Industrial de Casal dos Frades, Rua F

2435-661 Seiça
Email: geral@caxamar.pt

PUB

www.insignare.pt

OFERTAS DE EMPREGO

MECÂNICO  (M/F) E OPERA-
DOR INDIFERENCIADO (M/F) 
- Ourém. Mecânico e Operador 
indiferenciado , Boas regalias, 
Contacto:  919351246  ou 249534061. 

EMPREGADO DE LIMPEZA 
(M/F) - Ourém. Ecodepur procura 
pessoa para contrato parcial (con-
trato por tempo indeterminado – 
substituição, 24 horas semanal). 
Contactos: claudia.henriques@
ecodepur.pt / +351 912 249 050 

TÉCNICO DE CONTABILIDADE 
(M/F) - Fátima. RECOFATIMA 
UNIPESSOAL LDA.  Requisitos: 
Formação e Experiência em Con-
tabilidade.
Oferecemos: Retribuição de acordo 
com as competências
Enviar currículo para: recofatima@
gmail.com 

OPERADOR (M/F) - O Burger 
King de Fátima está a recrutar  
pessoas a Part-time para a função 
de Operador. Enviem o vosso CV 
para: fatimafs@bkportugal.pt. 
Segue mais informação sobre a 
oferta. Funções: Atendimento ao 
cliente, Preparação de Produtos 
Alimentares. Gestão de Stocks. 
Manutenção das instalações.  
Requisitos: Orientação para o 
cliente. Capacidade para trabalhar 
em equipa. Sentido de Responsa-
bilidade. Pontualidade e flexibili-
dade. Experiência em restauração 
(preferencial). Residência em uma 
área perto do centro de trabalho 
(eliminatório).

DEPARTAMENTO DE F&B 
(M/F) - Fátima. Hotel Estrela de 
Fátima. Procuram colaboradores 
para todo o departamento de 
F&B, desde a cozinha à sala/bar/
cafetaria desde jovens à procura 
do primeiro emprego até líderes 
experientes. Full-Time e Part-Time. 
Oferecem salário compatível com 
a experiência ao qual adicionam 
um atrativo prémio mensal (+20% 
a 50% salário) alinhado com o de-
sempenho, iniciativa e criatividade.
Respostas a   hr.hef@fatima-
hotels.com 

LIFE - Departamento de Formação e 
Emprego da INSIGNARE
Rua Santa Teresa de Ourém, nº 13 – 
AP 107 2490 – 242 Ourém | Telefone 
249 540 397 gip@insignare.pt

ADMITE
Fiel de Armazém / 

Operador Logístico (M/F)
PRINCIPAIS FUNÇÕES
Receção e conferência de mercadorias;
Separação e preparação de encomendas;
Organização de armazém;
Controlo de stocks;
Apoio a equipa comercial;
Planeamento de rotas;

QUALIDADES
Proatividade e dinamismo;
Responsabilidade e Pontualidade;
Espírito de equipa e entre ajuda;

REQUISITOS
Carta de condução categoria B;
Conhecimentos de informática (OFFICE);

CONDIÇÕES OFERECIDAS
Pacote salarial de acordo com as exigências do cargo e a experiência 
demonstrada;
Integração em empresa de referência a nível nacional e internacional 
e em forte expansão;
Formação contínua, com possibilidades de evolução e desenvolvimento 
profissional;
Bom ambiente de trabalho.
 
Enviar candidaturas para:

Caxamar-Comércio e Industria de Bacalhau, SA
Zona Industrial de Casal dos Frades, Rua F | 2435-661 Seiça

Email: geral@caxamar.pt

ADMITE
DISTRIBUIDOR (M/F)

PRINCIPAIS FUNÇÕES
Efetuar a distribuição e entrega de encomendas;
Organizar a carga e rota diária de distribuição;
Efetuar a descarga e verificação das encomendas no cliente;
Zelar pelo correto funcionamento e limpeza da viatura;

REQUISITOS
Carta de condução de viaturas ligeiras;
Experiência de condução na zona de Lisboa (Preferencial);
Dinamismo e capacidade de organização;

CONDIÇÕES OFERECIDAS
Salário de acordo com as exigências do cargo e a experi-
ência demonstrada;
Integração em empresa de referência a nível nacional no 
setor alimentar;
 
Enviar candidaturas para:

Caxamar-Comércio e Industria de Bacalhau, SA
Zona Industrial de Casal dos Frades, Rua F

2435-661 Seiça
Email: geral@caxamar.pt
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 Depois de ameaçar 
o Benfica, o Atl. Ouriense 
impôs-se de vez, frente a 
um candidato ao título, 
atrasando o Sporting 
na corrida ao 1.º lugar. A 
formação de Marco Ra-
mos vestiu o fato macaco 
e arrancou um ponto a 
ferros, graças a uma exi-
bição de gala sustentada 
na inspiração de Bárbara 

atlético trava leoas 
com exibição de gala

T

Arbitragem: Ana Amorim; 
Cátia Tavares e Patrícia Araújo

Marco Ramos Mariana Cabral

30 Bárbara
29 Sony 
25 A. Sampaio
11 C. Pocinho
28 Carol
6 Rosa Miño
27 J. Pastilha 
77 M. Barboz 
10 Fernanda a  v  
99 Valéria 
15 M. Antón

12 Lara Dias
7 C. Ferreira 
8 Raíza 
9 Ana Ferreira
18  M. Baleia 
21  D. Pereira
33  Laura Pires

42 Doris Basic
77 Alicia Correia
26 Hasanbegovic 
30 C. Beckert 
7 J. Martins 
11 Brenda Pérez
13 F. Pinto a    
16 A. Jacinto 
9 Ana Borges
10 Chandra 
19 Diana Silva 

55 Carolina Jóia 
6 Bruna Costa
8 Fontemanha  
20 Ana Teles  
21 M. Sousa
47 M. Rosa
57 J. Mendes 

Atl. ouriense sPorting cP
00

31 de Outubro de 2021
Liga BPI - Série Sul - 5.ª jor.
Campo Adelino dos Santos Júnior, Ourém

andré gonçalves  
campeão nacional

 Duas corridas em car-
teira, um título por decidir, 
rios de chuva numa pista 
impraticável, finais adiadas 
para domingo, um fim de 
semana impróprio para 
cardíacos e um final feliz 
para os lados de Ourém. 
André Gonçalves sagrou-se 
campeão da Classe 2 da 
Copa Dunlop Motoval, 
vencendo um dos troféus 
mais conceituados do 
Campeonato Nacional de 
Velocidades.

O oureense entrou para 
o Estoril IV na liderança da 
geral, mas com vantagem 
curta sobre o 2.º. Tão curta 
que a perdeu logo ao final 
da Corrida 1, conquistada 
por Filipe Brites, o único 
adversário em condições 
de ultrapassar o #92. O 
piloto de Caxarias foi 2.º na 
primeira tirada, somando 

20 pontos contra os 25 do 
vencedor. Tudo empatado, 
portanto, já que ambos 
partiriam para a grande 
decisão com os mesmos 
206 pontos na geral. 

Obrigado a fazer melhor 
que Filipe Brites, André 
acelerou rumo ao título 
bem cedo e a verdade 
é que não demorou a 
soltar a festa, já que o seu 

adversário foi forçado a 
retirar-se ao final da volta 
3. Gerindo a Corrida 2, 
o oureense acabou por 
confirmar o favoritismo, 
em mais uma prova de 
talento e superação. 

André Gonçalves termi-
nou o ano com 231 pontos 
conquistados, após vencer 
7 das 12 corridas integradas 
nas 6 etapas do circuito.

motocicilismo

Piloto oureense confirma favoritismo 
e conquista a edição 2021 da Classe 
2 da Copa Dunlop Motoval

 O Vasco da Gama 
somou mais um triunfo a 
um percurso sensacional e 
já lidera a prova. O Fátima 
também segue invicto, mas 
com menos um jogo, en-
quanto o Vilarense perdeu 
no Entroncamento (5-0) 
e continua sem pontuar.

T

Arbitragem: Rui Baptista Ferreira; 
Ana Baptista e Maria Baptista

Fábio Pereira Kata

12 Telmo a   
4 D. Alfaro 
3 P. Silva a  a  v  
6  P. Carvalho 
7 R. Gorjão 
2 Evangelista
5 R. Tomé
8 J. Narciso
9 Tomás
10 Gabriel 
11 Leandro a   

1 Cascão
15 P. Fernandes 
16 J. Oliveira 
13 D. Pereira
14 D. Valente 
17 R. Lourenço 

24 Wilson
7 Isac Rosa 
14 Tomás Silva
4 Pedro Silva
19 L. Figueira 
21 João Leal 
5 A. Silva  2

10 F. Pereira
9 Vieirinha 
15 G. Moura 
23 B. Vaz 

12 Paulo Reis
20 Gabriel 
6 Rapha 
25 L. Russo
11 Diogo G. 
13 Afonso  a  
17 F. Gabriel 

ud AtAlAiense cd fátimA
20

31 de Outubro de 2021
2.ª Distrital - 3.ª jorn.

Parque Desportivo da Atalaia

T

Arbitragem: Bruno Franco; 
João Grácio e Tiago Ramos

Tiago Silva José Moita

12 J. Neves
2 P. Marto a   
10 Bernardo
19 Rodrigues 
21 T. Ferreira   
9 Samuel  S. 
11 R. Santos a   
14 S. Santos a  
16 M. Reis
22 André P.   
17 M. Santos  3  

1 T. Ramos
20 M. Lapas 
3 Alex Reis 
6 M. Marques
7 R. Patrão 
13 A. Pereira 
15 R. Reis 

24 Rafa
2 Leonardo a   
3 F. Estevão
4 R. Lopes a  
17 J. Duarte a   
20 Xuxa
6 N. Vicente a   
8 Madeira 3  
21 T. Baptista 
9 Leandro
19 G. Dias 

12 C. Pina
27 J. Ferreira 
29 G. Dias 
15 J. Gouveia 
18 Rui Dias 
11 Alex R. 
34 Simão    

VAsco dA gAmA riAchense
45

31 de Outubro de 2021
2.ª Distrital - 3.ª jorn.

Campo do Vasco da Gama, Boleiros 

Pisco, que negou o golo 
às leoas num punhado de 
ocasiões mais ou menos 
flagrantes. As oureen-
ses ficaram reduzidas a 
10 (79’), mas nem isso 
as deitou abaixo, num 
duelo condicionado pela 
intempérie. Domingo, o 
Atlético visita o Amora, 
num  jogo decisivo para 
as contas finais da 1.ª fase.

 A época 2020/21 ter-
minou com saldo favorável 
para as equipas oureenses 
e muitas novidades para a 
próxima época, entre elas 
a apresentação oficial do 
Serra D’Aire Trail Team, a 
secção de trail do GDCR 
Bairrense (8 de Dezembro).

O Fátima Trail Team anun-
ciou uma das revelações mais 
ansiadas do “mercado”. André 
Pereira, superatleta oureense 
vencedor da última edição do 
Portugal 1001, será reforço 
em 2021/22. “Aqui encontrei 
um enorme espírito de grupo 
e convívio, forte aliado para 

sUper vasco 
JÁ lidera

fÁtima trail team 
segUra andré pereira

trail

novas conquistas e muitos 
sucessos”, declarou.

espite recebe campeão
O CD Espite não fez por menos, 
anunciando vários reforços, 
entre eles, o campeão  da 
prova rainha do Fátima Trail 
2021: António Almeida até 

já se estreou pelo clube, 
subindo ao pódio nos 10km 
da Cunheira.

NO

NO

NO

NO
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CRIO
CENTRO DE REABILITAÇÃO E INTEGRAÇÃO OURIENSE

Convocatória
ASSEMBLEIA GERAL  

De acordo com o que determinam os Estatutos do CRIO-Centro de 
Reabilitação e Integração Ouriense, convocam-se os seus associados 
para uma reunião a efectuar nas suas instalações sitas no Lagarinho, 
no dia 30 de Novembro de 2021, pelas 18,30 horas, com a seguinte 
Ordem de Trabalhos:
1. Informações
2. Apreciação e votação do orçamento e programa de ação para o ano 
civil de 2022 e do parecer do Conselho Fiscal.
Se à hora indicada não estiverem presentes mais de metade dos asso-
ciados com direito a voto, a reunião efectuar-se-á meia hora depois 
com qualquer número de presentes.
Ourém, 02 de Novembro de 2021

O Presidente da Assembleia Geral 
(João Eduardo Serrano Rodrigues)

Associação do Bem Estar Cultural 
e Recreativa da Lourinha e Nª Sª da Piedade

Assembleia Geral Ordinária
Convocatória

Nos termos e para os efeitos do Artº 23.º dos Estatutos, convoco todos 
os Associados da Associação do Bem Estar Cultural e Recreativa da 
Lourinha e Nª Sª da Piedade, para uma Assembleia Geral Ordinária, a 
realizar no dia 21 de Novembro de 2021, pelas 14h30, no Salão Paroquial 
da Lourinha, na Rua da Capela, e com a seguinte Ordem de Trabalhos:
Ponto 1 – Leitura, aprovação e assinatura da Acta da Assembleia Geral 
anterior.
Ponto 2 – Apreciação e votação do orçamento e do programa de acção 
para 2022.
Ponto 3 – Outros assuntos de interesse geral.
Se à hora marcada não estiver presente o número suficiente de associa-
dos, a Assembleia Geral terá início meia hora mais tarde, com qualquer 
número de associados presentes, e com a mesma Ordem de Trabalhos.
Lourinha, 5 de Novembro de 2021

O Presidente da Mesa da Assembleia Geral
(Dr. João Carlos de Jesus Pereira)

APAJE | FÁTIMA
Associação de Pais e Encarregados de Educação de Fátima

Convocatória 
Convocam-se todos os Associados para uma Assembleia-Geral Ordi-
nária, a realizar no Salão Nobre da Junta de Freguesia de Fátima, dia 
22 de Novembro de 2021 (Segunda-Feira), pelas 20.30 horas, ou no 
caso de não haver quórum, passada meia hora (21.00 horas), com o 
número de associados presentes e com a seguinte Ordem de Trabalhos:
Ponto 1 – Leitura e Aprovação da Ata da Assembleia Geral anterior; 
Ponto 2 – Apresentação e Votação do Plano de Atividades e Orçamento 
para 2022;
Ponto 3 – Outros Assuntos
Fátima, 26 de Outubro de 2021

O Presidente da Mesa da Assembleia-Geral
(Humberto Antunes)

CRIF
CENTRO DE REABILITAÇÃO E INTEGRAÇÃO DE FÁTIMA

Convocatória 
Nos termos do Artigo 23º dos Estatutos, convoco a Assembleia Geral do 
Centro de Reabilitação e Integração de Fátima - CRIF para uma reunião 
ordinária a ter lugar na sede da Instituição, na Rua das Pedreiras, nº 
470, em Moimento – Fátima no próximo dia 23 de Novembro, pelas 
17H00, com a seguinte 
ORDEM DE TRABALHOS:
Ponto 1 – Apresentação, discussão e votação do programa de ação 
para o ano de 2022
Ponto 2 – Apresentação, discussão e votação do orçamento para o 
ano de 2022
Ponto 3 – Outros assuntos de interesse para a Instituição
Ainda segundo os Estatutos (artigo 24º), se à hora marcada não se ve-
rificar a presença de um número de Associados que permita o normal 
funcionamento da Assembleia (mais de 50% dos Associados), esta 
reunirá meia hora mais tarde com qualquer número de presenças.
Fátima, 02 de Novembro de 2021

O Presidente da Mesa da Assembleia Geral
(Agostinho Xavier Fernandes Ferreira, Dr.)

 O Juventude Ouriense 
aumentou para cinco o número 
de triunfos consecutivos e 
tornou-se na única equipa 
com registo 100% vitorioso 
no Inter Regional, sendo agora 
líder isolado.  A jornada foi de 
festa também no Pinheiro e 
Cabiçalva, terra da ADC Lírios 
do Campo, que celebrou 
a primeira vitória à conta 
de um triunfo robusto em 
casa do lanterna vermelha 
do campeonato. Sábado, o 
Juv. Ouriense vai a Proença-
a-Nova; domingo, o Lírios 
recebe o Valverde.

T

Arbitragem
Cláudia Rosa e Maria Carvalho

juV. ouriense cArV. figueiredo
1

Miguel Ferreira João Venâncio

30 de Outubro de 2021
1.ª mão d 1.ª elim. da Taça

Pavilhão Municipal do Caneiro

3 Dilane
2 Sousa a  
7 M. Pereira
20 J.Mendes
21 F. Oliveira a   
1 J. Ferreira
6  Samuel Silva
8 A. Rodrigues
12 Veríssimo
30 R. Reis
33 R. Baptista
86  Vítor Hugo

1
1 C. Cobra
5 J. Monteiro
6 B. Lima
7 F. Barnabé
11 Luís Carrão
4 M. Capela  
8 J. Domingos
9 Alain a  
10 B. Henriques
14 J. Venâncio
15 José Inácio
18 D. Graça
21 Leandro
27 P. Azeitona

cercAl futsAl cAd coruche

30 de Outubro de 2021
1.ª mão da 1.ª elim. da Taça
Pavilhão da uD Pinheiro e Cabiçalva

35

T

Arbitragem
João V. Simões e Carlos Condeço

Rui Pereira N. Patrício

13 M. Lebre
2 B. Nathis 2  
5 R. Batista 2  
7 L. Ferreira
8 Rui Pereira  

1 F. Pereira
6 A. Filipe
11 J. Oliveira a  
14 R. Ferreira

12 R. Velez
4 Murteira
6 Ruben
8 Emerson  
97 N. Silva  

24 R. Costa  
7 G. Oliveira
9 M. Pereira
10 F. Barbosa  
11 B. Pereira
17 M. Ferreira a  
20 Ivan 

FUTsal

T

Arbitragem
Toni Pereira e Rodrigo Teles

benAVente fc lírios do cAmPo

11

Francisco Silva Bruno Santos

1 de Novembro de 2021
Inter Regional Fem. - 5.ªJ 

Pavilhão Casa do Povo de Benavente

14 Sofia Ribeiro
7 P. Felícia
8  Joana
10 Cristiana 2  
17 Inês Pereira 4

4 Ana David  2  
5 Diana Santos
11 Filipa  
12 Sara Silva  
15 Ana Alves
22 Soraia  

3
1 R. Carreiras
3 Ema Reis   
6 Sofia Barroso
9 F. Vilaverde
10 Sílvia 2  

12 Joana Grilo
4 Ana Esteves
11 Jéssica

T

Arbitragem
Sandra Lopes e Filipe Carvalho

juV. ouriense futAlmeirim
2

Sérgio Pinto Hugo Silva

1 de Novembro de 2021
Inter Regional Fem. - 5.ªJ 
Pavilhão Municipal do Caneiro

1 A. Borracho
4 Leslie Reis
8 Rita Santos   
10 Sofia Pereira
16 Beatriz Mata

21 Catarina
5 Maria Vaz
7 Ana Rita  2  
11 Ana Lúcia 2  
13 Marta  
22 Veronica M.
71 T. Caetano

7
12 Diana V.
4 R. Rosado
10 C. Branha ag

15 Alexandra
18 Ana Costa ag

3 Mariana  a   
8 Patrícia 
11 Diana R. 2  
14 T. Fernandes

Jo vence e lÍrios goleiam 

 O pontapé de saída na 
Taça Distrital ficou marcado 
pela primeira vitória do Cer-
cal Futsal em 2021/22, que 
está agora em vantagem na 
eliminatória. O Juv. Ouriense 
esteve a perder com a ACR 
Carvalhos de Figueiredo 
mas adiou a decisão para 
a 2.ª mão. Já a ACD Vale 
Travesso viu adiada a visita 
ao Vit. Santarém para dia 
13 deste mês.

vitória 
histórica

gruder cb golegã

1 de Novembro de 2021
3.ª Nacional Série E - 5.ª J
Pavilhão Municipal de Freixianda

46

T

Arbitragem
Tomé Pereira e Fábio Carapuça

Tiago Pereira César Vieira

1 M. Antunes
2 Michael  
10 F. Correia 2   
12 F. Simões 
17 R. Maia 

3 N. Gonçalves  
7 F. Ferreira 
9 F. Carvalho 2  
22 R. Marques
31 R. Gageiro   
33 F. Santos
83 Gil Simões
85 H. Simões

1 G. Lopes
4 A. Mendes
7 T. Santos
8 F. Pereira
10 L. Nunes 2   

11 V. Cartaxo
14 D. Moura 2   
18 R. Ferreira
20 L. Menino
45 Policarpo
80 Maximiano

 A história já estava 
escrita, desde a conquista 
do Campeonato Distrital 
e da subida inédita à 3.ª 
Divisão Nacional, mas 
há sempre espaço para 
novos capítulos, como o 
da primeira vitória numa 
competição nacional. 

Custou, mas foi. Depois 
de dois empates e duas 
derrotas, o GRuDER venceu 

pela primeira vez, num duelo  
intenso mas sentenciado 
a favor dos oureenses nos 
instantes finais, frente a 

cercal 
vence na 
taça 

boccia

 Depois da convocatória 
para os Jogos Paralímpicos 
de Tóquio, Ana Sofia Costa, 
paratleta do Centro João 
Paulo II, volta a repre-
sentar Portugal mas no 
Campeonato da Europa 
de Boccia. A prova decorre 
em Sevilha, Espanha, de 
22 de Novembro a 1 de 
Dezembro. 

ana sofia 
no eUropeU

hóquei em patins

 Sem equipa sénior para 
2021/22, a secção de hóquei 
em patins do Juv. Ouriense 
faz-se representar ao mais 
alto nível, pelos Sub-23. Os 
azuis competem na Zona 
Centro do Camp. Nacional 
e estrearam-se com uma 
derrota na Mealhada (5-3). 
Hoje (dia 5), há clássico em 
Ourém, frente ao Sp. Tomar.

Jo perde 
na estreia

TÉNIS DE MESA

 A equipa principal do 
Montamora SC perdeu em 
casa com Os ugas (3-2) e 
caiu para o 5.º lugar da 
Zona Centro da 2.ª Divisão 
de Honra Nacional. Já a 
equipa B, em prova na 
2.ª Nacional Centro-Sul, 
ganhou pela primeira vez 
em 2021/22, na visita aos 
viseenses do Lapense (4-1).

montamora 
agridoce

 O mítico Circuito Ángel 
Nieto, em Jerez de La Fron-
tera, Espanha, será o palco 
da estreia internacional de 
Joel Reis. Sábado e domingo, 
o piloto da Medirolo Racing 
Team estará ao volante de 
um carro próprio, naquela 
que será a segunda prova 
do Troféu Mighty Mini na 
temporada 2021.

automobilismo

Joel reis 
em Jerez

um rival directo na luta 
pela permanência neste 
escalão. 

Com esta vitória, o 
GRuDER reduziu a des-
vantagem para a Casa 
do Benfica em Golegã e 
aumentou a vantagem 
sobre o último classificado. 
Este domingo, arranca a 
2.ª volta, com uma visita 
à AD Carregado.

5.ª jornada       30.10.2021
FC Monfortense 

AD Carregado
gruder

ACR Arnal
SCR Gaeirense
CB Golegã

6-3
5-4
6-4

1.º Monfortense                
2.º ACR Arnal
3.º AD Carregado
4.º CB Golegã
5.º gruder 
6.º Gaeirense 

10
10
9
6
5
1

5.ª j - 06/11 
Carreg.-GRuDER
Monfort.-Gaeiren.
Arnal-CB Golegã
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